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令和5年第4回定例会　全40議案を議決

  当日は、ライブ中継でご覧いただけます。 
ぜひご活用ください。

　平日に議会の傍聴に来られない市民の方にも傍聴して
いただけるよう、日曜日に本会議を開催します。

※ 市長の施政方針は、2月22日（木）午前9時30分
開始予定です。

「日曜議会」を開催します「日曜議会」を開催します
より身近で開かれた議会へより身近で開かれた議会へ

日時：2月25日（日）午前9時30分～
場所：市役所第1庁舎3階　議場
内容：市長の施政方針に対する代表質問

11月28日～12月19日の22日間の会期で
第4回定例会を開催しました。

主な内容
● 【審議結果】市長提出議案40件を議決 ❷面
● 常任・特別委員会での議案等の審査 ❸~❹面
● シリーズ国分寺市議会№21
　　　　　　　　「市議会議長会とは」 ❹面
●  【一般質問】21人の議員が 

　　　　　　市政全般について質問 ❺~❿面
● 姉妹都市佐渡市と議会交流 ❿面
● 国立ハンセン病資料館で議員研修 ❿面

　このたびの能登半島地震により被災された皆様に、心からお見舞い申し上げます。犠牲になられた方々とご遺族の皆様に
謹んでお悔やみ申し上げます。国分寺市議会では、被災地への支援として義援金２０万円を送金しました。

ＨＰ 検索
1010551
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議案に対する議員の表決状況（賛否の分かれたもの）
会　　派　　名 自由民主党国分寺自由民主党国分寺 フォーラムフォーラム ネットネット 公明党公明党 れれ 共共 ググ 維維 無無
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議案第97号 国分寺市国民健康保険条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
　
　
長

○○ ● ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○

議案第101号 国分寺市廃棄物の処理及び減量並びに再利用に関する条例の一部を改正する条
例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ●● ● ● ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○

議案第112号 指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○

議案第116号 指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○

議案第122号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○

議案第128号 国分寺市特別職の職員の常勤のものの給与に関する条例の一部を改正する条例
について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ● ○

・表　決　（○＝賛成　●＝反対）
・会派名　（ フォーラム＝立憲・市民フォーラム、ネット＝国分寺・生活者ネットワーク、れ＝無会派（れいわ新選組）、共＝無会派（日本共産党国分寺市議団）、

グ＝無会派（グリーンな国分寺）、維＝無会派（日本維新の会）、無＝無会派）

議案番号 議　案　名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先
委員会 結果

議案第90号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、小川洋平氏を推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第91号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、戸倉央江氏を推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第92号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、山崎明子氏を推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第93号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、成瀨大輔氏を再推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第94号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、二階堂寛氏を再推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第95号 人権擁護委員候補者の推薦について 人権擁護委員の任期満了に伴い、村原町子氏を再推薦する。 ― 全員賛成・同意
議案第96号 国分寺市条例の読点の表記を改める条例について 市の条例に用いられている読点の表記を改める。 総務 全員賛成・可決

議案第97号 国分寺市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 国民健康保険税の所得割額に関する規定を整備するほか、地方税法施行令の改正に伴う国
民健康保険税の課税限度額に関する規定の整備等をする。 厚生文教 賛成多数・可決

議案第98号 国分寺市人間ドック及び脳ドックの実施に関する条例の一
部を改正する条例について 受診者が負担する費用の支払先を受診医療機関に変更するとともに、事業内容を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第99号 国分寺市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運
営の基準に関する条例の一部を改正する条例について

特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営
に関する基準の改正に伴い、文言を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第100号 国分寺市立公園条例の一部を改正する条例について 西町五丁目地内に「国分寺市立西町シラカシ公園」を新設する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第101号 国分寺市廃棄物の処理及び減量並びに再利用に関する条例
の一部を改正する条例について 家庭廃棄物処理手数料の区分に資源プラスチックを追加するほか、文言を整理する。 〃 賛成多数・可決

議案第102号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第9号） 歳入歳出予算の総額に6億1,053万円を増額し、歳入歳出それぞれ607億895万3千円とする。 補正予算 全員賛成・可決
議案第103号 令和5年度国分寺市介護保険特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額に5,103万5千円を増額し、歳入歳出それぞれ98億8,506万5千円とする。 厚生文教 全員賛成・可決
議案第104号 令和5年度国分寺市後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額に622万円を増額し、歳入歳出それぞれ34億4,797万4千円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第105号 市道路線の廃止について 西町四丁目地内の道路について、一般交通の用に供する必要がなくなったと認められるた
め、市道路線を廃止する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第106号 市道路線の一部廃止について 日吉町四丁目地内の道路について、一般交通の用に供する必要がなくなったと認められる
ため、市道路線を一部廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第107号 市道路線の廃止について 日吉町四丁目地内の道路について、一般交通の用に供する必要がなくなったと認められる
ため、市道路線を廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第108号 市道路線の一部廃止について 日吉町四丁目地内の道路について、一般交通の用に供する必要がなくなったと認められる
ため、市道路線を一部廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第109号 市道路線の認定について 西恋ケ窪一丁目地内の道路について、都市計画法第40条第2項の規定により市に帰属した
道路を市道路線として認定する。 〃 全員賛成・可決

議案第110号 工事請負契約の一部変更について 国分寺市新庁舎建設工事（設計・施工）の工事請負契約の一部を変更する。 新庁舎 全員賛成・可決
議案第111号 工事請負契約の一部変更について 国分寺市立第七小学校校舎増築工事の工事請負契約の一部を変更する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第112号 指定管理者の指定について
国分寺市立西町地域センター、国分寺市生きがいセンターにしまち、国分寺市立にしまち
児童館及び国分寺市立西町学童保育所の管理運営に関する業務を、令和6年4月1日から令
和11年3月31日まで「株式会社こどもの森」に行わせる。

総務 賛成多数・可決

議案第113号 指定管理者の指定について 国分寺市立ｃｏｃｏｂｕｎｊｉプラザの管理運営に関する業務を、令和6年4月1日から令和
11年3月31日まで「株式会社京王設備サービス」に行わせる。 〃 全員賛成・可決

議案第114号 指定管理者の指定について
国分寺市立福祉センター及び国分寺市生きがいセンターとくらの管理運営に関する業務
を、令和6年4月1日から令和9年3月31日まで「労働者協同組合ワーカーズコープ・セン
ター事業団」に行わせる。

厚生文教 全員賛成・可決

議案第115号 指定管理者の指定について
国分寺市立第一・第二東恋ヶ窪学童保育所、第一・第二・第三日吉町学童保育所及び西恋
ヶ窪学童保育所の管理運営に関する業務を、令和6年4月1日から令和11年3月31日まで、
国分寺市立第三東恋ヶ窪学童保育所の管理運営に関する業務を、令和7年4月1日から令和
11年3月31日まで「労働者協同組合ワーカーズコープ・センター事業団」に行わせる。

〃 全員賛成・可決

議案第116号 指定管理者の指定について
国分寺市立しんまち児童館、第一・第二新町学童保育所及び戸倉学童保育所の管理運営に
関する業務を、令和6年4月1日から令和11年3月31日まで、国分寺市立第二戸倉学童保
育所の管理運営に関する業務を、令和7年4月1日から令和11年3月31日まで「株式会社
こどもの森」に行わせる。

〃 賛成多数・可決

議案第117号 指定管理者の指定について 国分寺市プレイステーションの管理運営に関する業務を、令和6年4月1日から令和11年3
月31日まで「特定非営利活動法人冒険遊び場の会」に行わせる。 〃 全員賛成・可決

議案第118号 東京都市公平委員会を共同設置する地方公共団体の数の増
加及び東京都市公平委員会共同設置規約の変更について 東京都市公平委員会を共同設置する地方公共団体に東京たま広域資源循環組合を加える。 総務 全員賛成・可決

議案第119号 動産の買入れについて 新庁舎移転に伴い、電動式集密書架等一式を購入するため、株式会社コイヌマと1億1,220
万円で契約する。 新庁舎 全員賛成・可決

議案第120号 動産の買入れについて 新庁舎移転に伴い、議場家具（机）一式を購入するため、株式会社コイヌマと2,409万円
で契約する。 〃 全員賛成・可決

議案第121号 損害賠償の額の決定について 平成24年に起きた教育活動中の事故について、損害賠償の額を定める。 厚生文教 全員賛成・可決
議案第122号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 東京都に準じた一般職の職員の給料表及び勤勉手当の支給割合を改定する。 総務 賛成多数・可決

議案第123号 国分寺市特別職の職員の常勤のものの給与に関する条例の
一部を改正する条例について 市長、副市長及び教育長の期末手当の支給割合を改定する。 〃 撤回承認

128号で再提案

議案第124号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第10号） 歳入歳出予算の総額に1億5,522万9千円を増額し、歳入歳出それぞれ608億6,418万2千
円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第125号 令和5年度国分寺市介護保険特別会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額に265万8千円を増額し、歳入歳出それぞれ98億8,772万3千円とする。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第126号 令和5年度国分寺市下水道事業会計補正予算（第1号）
収益的収入及び支出において、下水道事業費用5万1千円を増額し、資本的収入及び支出
においては、不足する額及び補填する財源の内訳を改めるとともに、下水道事業資本的支
出2万5千円を増額する。

建設環境 全員賛成・可決

議案第127号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第11号） 歳入歳出予算の総額に7億2,571万8千円を増額し、歳入歳出それぞれ615億8,990万円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第128号 国分寺市特別職の職員の常勤のものの給与に関する条例の
一部を改正する条例について 市長、副市長及び教育長の期末手当の支給割合を改定する。 総務 賛成多数・可決

議案第129号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第12号） 歳入歳出予算の総額から39万8千円を減額し、歳入歳出それぞれ615億8,950万2千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

令和5年第4回定例会　議案審議結果令和5年第4回定例会　議案審議結果
第第44回定例会には新規回定例会には新規4040件（市長提出件（市長提出4040件）の議案が提出され、同意件）の議案が提出され、同意66件、可決件、可決3333件、撤回承認件、撤回承認11件となりました。件となりました。

―＝本会議即決、補正予算＝補正予算審査特別、新庁舎＝新庁舎建設等特別
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国分寺市議会だより

令和5年 第4回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案の要旨・結果等は2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

陳情番号 件　　名 付託先委員会 結　果

陳情第5-1号 有機フッ素化合物（ＰFAS）汚染の血液検査の実施を求める陳情 厚生文教 継続

陳情第5-2号 健康保険証の存続を求める陳情 〃 継続

陳情第5-3号 小中学校に特化した食育の指針の策定を求める陳情 〃 継続

陳情第5-4号 国分寺市の中学校で全員が食べられる給食を求める陳情 〃 継続

令和5年第4回定例会　陳情の審議結果令和5年第4回定例会　陳情の審議結果

【議案の審査】
■議案第112号　指定管理者の指定について

西町地域センターを含む4施設を管理運
営する事業者の指定

Ｑ　指定管理費が過去5年よりも上がってい
るが、その理由を教えてほしい。
Ａ　主な理由は新規事業の開始、人件費や光
熱水費の高騰である。
Ｑ　中高生の居場所としての取組について聞
きたい。
Ａ　各種スポーツ大会など、中高生のリクエ
ストを踏まえてイベントを定期的に行ってい
る。子どもの居場所づくりを考える際には、
いかに柔軟に公共施設を活用していくかとい
う視点をもって取り組んでいきたい。
■議案第113号　指定管理者の指定について

ｃｏｃｏｂｕｎｊｉプラザを管理運営する
事業者の指定

Ｑ　カフェ・レストランの売上げに対する納
付額が5％から6％に上がっているが、これ
は事業者からの提案か。
Ａ　事業者から提案があり、市としても妥当
な金額であると判断した。
■議案第118号ほか3件の議案を審査
　なお、「議案第123号　国分寺市特別職の職
員の常勤のものの給与に関する条例の一部を
改正する条例について」は、市長、副市長及
び教育長の期末手当の支給割合を引上げる改
正であったが、総務委員会で審査を行った後、
本会議にて、諸般の事情により議案の一部を
修正する必要があると市長から撤回の申し出
があり、承認された。その後、議案第128号

として再提案があり、総務委員会にて再度審
査を行った。

【報告事項】
・第2次国分寺市総合ビジョンの策定につい
て　など

総務委員会総務委員会

西町プラザ西町プラザ

【議案の審査】
■議案第97号　国分寺市国民健康保険条例の
一部を改正する条例について

令和6年度以降の国民健康保険税の所得
割額と課税限度額を増額するほか、産前
産後の国民健康保険税の軽減措置を規定

Ｑ　今回の改正により影響を受ける世帯数と
影響額はどの程度なのか。
Ａ　税率改定により影響を受ける世帯数につ
いては医療分と後期高齢者支援金の課税分で
9，779世帯、介護給付金の課税分で3，776世帯、
影響額は1世帯当たり1万3，700円程度（年
額）と見込んでいる。課税限度額の改定によ
り影響を受ける世帯数については424世帯、影
響額は1世帯当たり1万5，800円程度（年額）
と見込んでいる。

■議案第115号　指定管理者の指定について
第二日吉町学童保育所を含む７施設を管
理運営する事業者の指定

Ｑ　指定管理者が自主事業として提供するサ
ービスについて、指定管理者ごとにばらつき
が生じているが、市はどう考えているか。ま
た、指定管理者間の情報交流といったものは
あるのか。
Ａ　市直営の学童保育所が基幹施設として市
内の学童保育所の責任者を集めて定例会議を
開催しており、その中で各施設の取組の情報
共有をする機会を設け、良い取組は積極的に
取り入れてもらっている状況にある。市とし
ては、今の状況を集約したうえで全体的なバ
ランスを取りながら今後の方向性を出すこと
で、調整を図っていきたい。

■議案第98号ほか9件の議案を審査
【報告事項】
・国分寺市立こどもの発達センターつくしん
ぼ相談支援事業所運営業務委託について　な
ど

厚生文教委員会厚生文教委員会

第二日吉町学童保育所第二日吉町学童保育所

【議案の審査】
■議案第101号　国分寺市廃棄物の処理及び
減量並びに再利用に関する条例の一部を改正
する条例について

資源プラスチックの収集等について、家
庭廃棄物処理手数料の区分に追加し有料
化するほか、文言を整理

Ｑ　プラスチック廃棄物の一括収集の検討に
至った背景について、時系列で確認したい。
Ａ　プラスチックに係る資源循環の促進等に
関する法律が令和4年4月に施行され、国の
施策に準じて取り組んでいくことが市町村の
責務となった。それを受けて当市では、廃棄
物の減量及び再利用推進審議会やパブリック
・コメントを経て、令和5年8月に基本方針
を策定した。

Ｑ　ごみの減量・排出抑制が目的とのことだ
が、具体的な目標値は示しているのか。
Ａ　資源プラスチックの収集を有料化した後
の削減目標値としては示していないが、改定
に向けて検討中の国分寺市一般廃棄物処理基
本計画（案）において、減量の推定数値は示
している。
Ｑ　審議会の答申において、今回の施策の導
入に際しては、その背景や必要性について市
民に十分な周知と丁寧な説明を行うことが前
提条件として出されている。周知の状況につ
いて伺いたい。
Ａ　各種イベントへの参加や出展、市ホーム
ページでの周知のほか、個別の問い合わせに
対しても丁寧な説明を行ってきた。今後も説
明会を開催するなど、市民に理解を深めてい

ただけるよう取り組んでいく。
■議案第100号ほか6件の議案を審査

【報告事項】
・国分寺市一般廃棄物処理基本計画（案）に
ついて　など

建設環境委員会建設環境委員会

議案第100号の市立西町シラカシ公園新設の視察議案第100号の市立西町シラカシ公園新設の視察
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令和5年 第4回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案の要旨・結果等は2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【報告事項】
・公共施設マネジメントの運用について
Ｑ　庁舎移転後のいずみプラザに地域医療の
充実につながる機能を配置するということだ
が、何が変わるのか教えてほしい。
Ａ　従前の国分寺市医師会に加え、国分寺市
歯科医師会にも入居してもらう。このことに
より、機動性が発揮でき、平時からの連携も
より図ることができると考えている。
・現庁舎用地の利活用について
Ｑ　市民ワークショップの広報紙の配布先と
時期を教えてほしい。
Ａ　近隣住民への配布、各公共施設への配架、
利用者団体への郵送を予定。時期は1月15日
号市報より少し前を予定している。

Ｑ　複合施設をつくるに当たって、フリース
ペースを重視している理由は。
Ａ　現庁舎用地の利活用では、現庁舎用地及
び恋ヶ窪駅周辺のにぎわいの維持・向上を目
指している。フリースペースを広く設けるこ
とによって、利用者の方に自由に有効に活用
してもらい、施設に対して愛着を持って過ご
してもらえるようにする。
Ｑ　施設の運用方法について、市民との継続
した議論の場が必要と考えるが、いかがか。
Ａ　運用の在り方は重要な視点だと考えてい
る。これから検討していく。
Ｑ　市民ワークショップに参加できない市民
は、いつ資料が見られるようになるか。
Ａ　ワークショップ後に市ホームぺージへ掲

載することなどを予定している。
Ｑ　小・中学校へのアンケート調査先が第九
小と第一中だけになっているのはなぜか。
Ａ　学区域に現庁舎用地が含まれる学校を選
定した。

公共施設等総合管理特別委員会公共施設等総合管理特別委員会

いずみプラザいずみプラザ

【議案の審査】
■議案第110号　工事請負契約の一部変更に
ついて

新庁舎の防災拠点としての機能強化及び
節電効果を目的とした蓄電システムを導
入するための変更契約

Ｑ　近年、蓄電池の技術革新が進んでいるが、
設置後に拡張したり、より性能のよいものに
交換したりすることを見越したつくりになっ
ているのか。
Ａ　別途、配線工事等が必要になると思われ
るが、更新の際に拡張や交換を選択する可能
性はある。
■議案第119号　動産の買入れについて

新庁舎の地下に設置する電動式集密書架

や、倉庫に設置する棚などの購入
Ｑ　電動式の書架を購入する理由について、
固定式の書架では、市が想定する保存文書量
を収納し切れないということか。
Ａ　現庁舎においても、書庫棟には電動式の
書架を導入している。今後想定される保存文
書量を踏まえると、限られたスペースで効率
的に格納をするために必要であると考える。
■議案第120号　動産の買入れについてを審査

【報告事項】
・新庁舎建設について
Ｑ　キッズスペースについて、実施設計概要
には設置が明記されているが、現在の検討状
況について伺いたい。
Ａ　新庁舎窓口サービス部会において協議を

重ねた結果、一つのスペースとしては設置せ
ず、受付カウンターの家具や待合ソファーを
子どもや親子が安心して使えるものにして対
応する方向で検討している。今回の意見や要
望を踏まえ、担当課と調整したい。

新庁舎建設等特別委員会新庁舎建設等特別委員会

新庁舎建設現場の全景（12月6日現在）新庁舎建設現場の全景（12月6日現在）

【議案の審査】
■議案第102号　令和5年度国分寺市一般会
計補正予算（第9号）

こどもの発達センターつくしんぼ相談支
援事業所運営業務委託の債務負担行為新
規設定や生活保護扶助に要する経費の増
額等

Ｑ　こどもの発達センターつくしんぼ相談支
援事業所運営業務において、今の事業が委託
によって変わる点は何か。
Ａ　現在18歳未満の子どもを中心に計画を立
てているが、今後は一定の上限を設定し、乳
幼児から小学3年生までの児童を中心とした
事業とすることが大きな変更点である。
小学4年生以上については、利用者の希望を
確認し、他事業へ引継ぎを実施する。
Ｑ　生活保護のケースワーカー1人当たりの

担当世帯は80世帯が基準だが、現状の担当世
帯と現行体制について問う。
Ａ　1人当たり114世帯を担当し、9名体制
である。
■議案第124号　令和5年度国分寺市一般会
計補正予算（第10号）

職員の給与改定等に係る経費の増額
Ｑ　職員の給料と手当の補正額を合計し、正
規職員数で割ると約9万9千円になる。正規
職員1人当たりの増額分と考えてよいか。
Ａ　勤務形態の異なる再任用職員も含んでの
補正である。補正額と人数から1人当たり増
額分を算出することは困難である。
■議案第127号　令和5年度国分寺市一般会
計補正予算（第11号）

物価高騰に伴う住民税非課税世帯支援給
付金追加給付事業に必要な経費の増額等

Ｑ　令和5年10月31日申請期限だった前回の
給付金の申請において転入世帯の件数は。今
回の追加給付では、その世帯へ申請に必要な
書類は郵送されるのか。
Ａ　件数は149件。前回申請のあった転入世
帯へは書類を郵送せず、今回も市に自ら申請
していただくという考えである。
■議案第129号　令和5年度国分寺市一般会
計補正予算（第12号）を審査

補正予算審査特別委員会補正予算審査特別委員会

こどもの発達センターつくしんぼこどもの発達センターつくしんぼ

シリーズ国分寺市議会　「市議会議長会とは」
　全国市議会議長会は、全国の市・東京都特別区815団体の議長により構
成される組織で、地方自治の本旨に沿い都市の興隆発展を図ることを目的
としています。
　全国市議会議長会は、地方六団体（＊）の一つであり、地方自治法で定め
る全国的連合組織に位置づけられています。全国的連合組織である全国市
議会議長会は、地方自治に影響を及ぼす法律、政令その他の事項に関し、
内閣に対する意見の申出や国会への意見書の提出を行うことができます。
　全国市議会議長会には関東などの9つの地方部会が設けられ、地方部会
内には都道府県ごとの支部が置かれています。国分寺市議会議長は、地方
部会である関東市議会議長会、その支部である東京都市議会議長会に属し

ています。
　東京都市議会議長会は、東京都26市の市議会議長で組織され、令和5年
度は、国分寺市議会議長が会長を務めています。
　東京都市議会議長会では、市議会の制度・運営に関する調査研究や議員
・事務局職員の研修などを行っています。また、関係機関への要望等を議
案として関東市議会議長会へ提出しています。その議案が関東市議会議長
会で議決されると、全国市議会議長会へ提出され、審議のうえ全国市議会
議長会が設置する委員会などを通して関係機関へ伝えられます。
（＊）�地方六団体…全国知事会、全国市長会、全国町村会、全国都道府県議会議

長会、全国市議会議長会、全国町村議会議長会
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対馬
妊娠している、あるいは妊娠を希望している方
々に対して摂取を勧められている葉酸は、ふだ
んの食事では十分に摂ることができないという
判断がされているため、サプリメントの活用が
厚生労働省から推奨されています。
必要な栄養素はできるだけ食事でとっていただ
きながら、葉酸のような栄養素はサプリメント
の提供などさらなる支援ができないでしょうか。
※葉酸とは…摂取することで早産や胎児の神経
管閉鎖障害などのリスクを軽減できる栄養素。
熱に弱く食事だけでは必要量である640μｇ～
800μｇの摂取は難しいとされている。

健康部長
妊娠中や出産後にはバランスの取れた食生活が
必要です。その上で積極的な摂取が推奨される
栄養素として葉酸のほか鉄やカルシウムなども
あります。今回御提案いただいた葉酸は、食事
から十分に摂取することが難しい栄養素とされ
ています。市といたしましては、両親学級など
の事業を通じて、まずは周知を丁寧に行うこと
から取組みたいと考えております。あわせて、
他自治体での取組などにつきましても情報収集
を行ってまいりたいと考えております。

その他にもこんな質問をしました。

1．災害時の電力供給について
　　→対策がしっかり取れていました。

２．AIを活用した業務改善について
　　�→AIを活用した業務の大幅な短縮を提案
しました。

3．第九小学校について
　　→施設の整備状況を伺いました。

葉酸サプリでさらなる妊娠・子育て支援を
自由民主党国分寺

対馬　ふみあき

令和5年第4回定例会

一般質問での質問・答弁【要旨】
一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定の
スペースで自由にまとめたものを掲載しています。
二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へ
アクセスできます。（2月21日まで）

市政
を問う

（１）認知症対策について
はぎの）キャラバン・メイト養成研修の毎年開
催を提案させていただきたい。見解を伺う。
市）研修を受講いただくための働きかけなどを
含めて研修計画の見直しを検討して参りたい。
はぎの）認知症のケア技法であるユマニチュー
ドの積極的な普及啓発が必要であると考える。
どのようなアプローチが考えられるか。
市）臨床研究も始まっている。実践事例などの
情報収集を行いながら、市としてどう取り組ん
でいくべきか研究して参りたい。

（2）食品ロス削減について
はぎの）食品ロス削減マッチングサービスの導

入について、現在の検討状況を伺う。
市）現在、実施に向けた検討を進めている。
はぎの）国分寺市一般廃棄物処理基本計画に盛
り込めるか、現在の検討状況を伺う。
市）当該計画の改定案の中にマッチングサービ
スの実施について明記していく予定。

（3）生成AIの導入について
はぎの）生成AIの導入の予定について伺う。
市）次年度の実装も視野に入れる。業務効率化
への利用方法や庁内で横展開の仕組みを検討。

（4）災害協定について
はぎの）東京都行政書士会国分寺支部との災害
協定締結の実現性について見解を伺う。

市）行政書士会の御協力は被災市民の利益につ
ながるものと認識。協定の締結に向けて引き続
き協議を進めて参りたい。
はぎの）災害時における介護用品等の供給に関
する協定について検討してみてはいかがか。
市）協力していただける団体との協定について
検討して参りたい。

（5）防災DXについて
はぎの）スターリンク衛星通信を活用した災害
時における情報通信網の多重化の検討状況は。
市）コストも含めて研究を継続して参りたい。

「地域共生社会」の実現に向けて！
公明党

はぎの　英輔

■通学路の安全対策について
森田）第二回定例会にて通学路の見守り活動の
現状や課題の把握を求めたがその後の進捗は？
市）各小学校に聞き取りを行い、PTA、自治会、
民生・児童委員、保護者の方が中心となり活動
を支えている現状を把握した。各学校ともに担
い手の確保が課題となっているため、関係者や
庁内関係部署との連携強化を図り課題解決に向
けて検討していく。森田）見守り活動の啓発や
気運の醸成のために、見守り強化週間の設置や
ミーティングを設ける等更なる支援を要望する。
森田）GIGAスクール端末を利用した児童によ
る地域安全マップ作成の推進を求める。デジタ

ルでの地域安全マップは児童が情報を共有化
し、次年度以降も活用が可能と考えられる。
市）学校に積極的に情報提供していく。
森田）子どもを取り巻く課題解決はあらゆる社
会課題の突破口になるのではないかと日頃から
感じている。引き続きひとつひとつ着実に解決
していただくことを要望する。
■商業支援について
森田）物価高騰やエネルギー価格の高騰等によ
り、市内事業者はいまだ厳しい状況にある。市
はキャッシュレス決済ポイント還元事業等を実
施してきたが引き続き事業者支援を要望する。
市）国の動向や社会情勢を注視し研究する。

森田）ふるさと納税の返礼品として食事券や体
験チケット等を増やしていくことは市内事業者
の支援にもつながる。取り組みの推進を求める。
市）新たな返礼品の開発、発掘に努めていく。
■こくベジを活用したGX推進を
森田）農業残渣や剪定枝をバイオマス発電の燃
料として有効活用することはできないか？
市）事業者と連携して実現の可能性を研究し、
具体化に向けて関係部署との調整を図る。
森田）環境と経済の好循環を生み出し、GXに
つながる取り組みの推進を要望する。

未来につながる、持続可能な取り組みを！
自由民主党国分寺

森田　たかし

子育て世代から高齢者まで安心の共生社会へ
子宮頸がん（HPV）ワクチンの予防接種について
久保）男性の予防接種は任意接種。全額自己負
担で5万から6万円。市として接種費用助成を
検討してもらいたい。
市）多摩26市で費用助成実施の自治体はまだな
い。各市、検討を行っている状況。当市も医師
会と相談しながら検討する。
久保）小・中学生への「がん教育（子宮頸がん
含む）」はどのように学習しているか。
教育長）各小・中学校が工夫し出前授業等を開
催して、がんに対して正しい理解を深め、偏見
や恐れなく対処し、生きることや命の大切さの
理解を深めていけるよう指導を充実させている。

救急医療情報キットの活用について
久保）約700個残っている救急医療情報キット
を活用し、高齢者等に安心を与えることが大切。
特に民生・児童委員の方へこのキットの存在と
高齢者等への周知をお願いしたい。
市）この機会に民生・児童委員に周知を図る。
久保）今後も前向きに安心のサービスを続けて
ほしいことを強く要望したい。
認知症対策の取組について
久保）民間おれんじCafeへの補助等支援は。
また今後の市としての考え方と取組は。
市）運営や企画で協力等をして、様々な情報提
供と周知をして支援している。またこの取組は

「チームおれんじ」と重なり、認知症施策を牽
引する地域の拠点となるよう、引き続き取組む。
多胎妊婦の健診回数の助成について
久保）健診の受診票枚数以上の受診となった場
合は費用助成など何か対応しているか。
市）現在対応していないが、多胎妊娠の経済的
負担軽減の観点から、実施に向けて検討中。
他高木町3丁目の街路樹・公園等防犯カメラ設
置を質問し、今後も公明党創立者が語る「大衆
とともに」の立党精神で、市民の声をお聴きし、
“すべてのひとを大切にするまち” に取組む。

公明党
久保　けいこ
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1．【鳥居】小・中学校におけるICT環境につ
いて、校内通信ネットワークの整備は適切か？
【教育部長】令和２年度に一人一台端末（一人
一台パソコン）と通信ネットワークの整備を行
い、令和3年度から運用を開始。一時的なトラ
ブルがあった場合にも迅速に対応できている。
【鳥居】学校間での端末活用に差異はあるか？
また、教職員への支援体制はあるか？【教育部
長】若干の差異はあるが、底上げを図っている
。情報教育推進委員会を設置して協議をし、各
学校への研修も実施している。【鳥居】GIGA
スクール端末の活用に関しては、生徒や保護者
が抱える課題があると聞く。丁寧に聞き取って

現状の把握に努めていただきたい。また令和6
年度の次期端末の選定の際には、機能の改良と
サービスの充実が得られるよう要望する。【教
育部長】他自治体の動向を注視しながら、次期
システム構築における支援コンサルティング事
業者を活用しつつ検討を図る。
２．【鳥居】市役所の課長職・部長職における
女性割合は、令和5年度、課長職28．6％・部長
職16．7％と近年右肩上がりに登用が進んでいる
が、係長職の女性割合は20％台で横ばいである。
今後の女性管理職の登用促進に当たっては、係
長職における女性割合が重要と言える。ワーク
ライフバランスを重視し、職場環境の整備を。

3．【鳥居】現在策定中の（仮称）地球温暖化
防止行動計画においては、今までにない大胆か
つ具体的な取組の表記が必要と考える。市と市
民が一丸となって取組む課題であるが、ゼロカ
ーボンシティの実現に向けては市の率先行動が
重要となる。公共施設のZEB化や庁用車の
ZEB化等ハード面の取組なくして達成は難し
い。施設や設備をはじめとする脱炭素化に向け
た庁内の推進体制はどうか？【まちづくり部長】
市長を本部長としたGX推進本部を設置して、
推進体制を整えている。

次期 GIGA スクール端末の選定について
自由民主党国分寺

鳥居　あかね

北欧のように、市が市民を雇用し、市がお金を
地域に行きわたらせることを提案しました。
１　水汚染（有機フッ素化合物PFAS）について
高野）まだ高い数値をゼロに近くすべきでは？
市）東京都水道局に新たな要望は出さない。
高野）ホームページに健康リスクの明記を。
市）検討してみたい。
このほか、過去の汚染データの公開、米軍基地
への立入調査の申請を要望しました。
2　非正規市職員について
高野）最低賃金時給1500円を実現しては？
市）現在の報酬は正規に準拠した適切な金額。
高野）非正規職員を正規化する取り組みは？

市）職員試験を受けることを推奨している。
高野）国分寺市の非正規職員率は58．3％で多摩
26市中4番目に高い。アンケートなどで意見の
聞き取りをしてはどうか？
市）報酬額見直し、育休要件緩和、産休有給化
等行ってきた。
市長）他市に劣らない形で先行して処遇改善を
行ってきた。
高野）勤務時間が短いだけでその他の待遇は正
規と同一の短時間職員とする案などさらなる改
善を求める。
このほか、5年ごとの更新を公募試験ではなく、
実績に応じた選考に変更する事を要望しました。

3　地域通貨発行で市民一人１万円給付実現を
高野）日本には江戸時代の藩札の発行や、戦前
大恐慌を救った高橋是清の積極財政など世界に
誇る先進的な経済政策の歴史がある。真庭市は
市税も地域通貨で納めることを認めている。
市が市内限定で使用できる地域通貨を発行し、
市民一人につき１万円給付をしてはどうか。
市）デジタル方式を含む地域通貨の発行につい
ては情報収集を始めているという状況だ。
物価高で生活が苦しい市民が増える中、地域で
おカネを回す新たな仕組みを提案しました。

おカネを回そう！市民1人1万円給付実現を
無会派（れいわ新選組）

高野　ふみお

物価高に交付金活用しスピード感ある対応を
木島）低所得世帯への7万円の迅速な給付を。
加えて、ひとり親世帯などへも支援拡充を。
また、省エネ家電への買換えへの補助など市内
の商工振興策やこども食堂への支援の検討も。
市）国の動向を確認しつつ、補正予算の対応な
ど必要な対策を検討し進めたい。
子どもが安心できる「居場所づくり」を
木島）不登校へのさらなる支援に加え、子ども
が安心して学び過ごせる居場所・環境が必要だ。
市）◆サポート教室の配置時間数を増やした。
◆一人一台タブレット端末を用いて試行的に
「オンライントライルーム」を実施中。◆仮想

空間（バーチャル・ラーニング・プラットフォ
ーム）活用も検討中。◆公民館等の空きスペー
スを活用して勉強等ができる場の創出。◆放課
後子どもプラン運営への支援。◆スクールソー
シャルワーカーの活用。など、子ども一人一人
に寄り添った居場所づくりに取組む。
若者の政策を若者の声で実現できる環境を
木島）若者の市政への参加機会の拡充とその声
が政策等に反映される仕組みを。また、参加促
進のため、デジタルツールの活用を。
市）今後様々な機会で若者の声を大切にしてい
きたい。意見を出しやすい環境を検討する。
補聴器購入費の助成に向け財源対策を

木島）導入自治体は　市）多摩26市中5市実施。
木島）課題の財源確保は、介護予防事業として
国の交付金活用も可能であり検討すべきだ。
市）有効な事業が構築できるよう検討する。
自治会・町内会のデジタル化へのサポートを
木島）若い世帯の加入促進のため、紙の回覧板
に加えデジタル化の対応が今後重要に。LINE
の立ち上げから運用、Ｚｏｏｍの使い方など、
自治会等の希望に応じた出前講座等の検討を。
市）自治会等の意見をお聞きし情報提供したい。
他に　新庁舎移転を見据えた課題を質問。

子ども若者の声が反映されるまちに
公明党

木島　たかし

ファミリーサポートについて
だて）援助会員数やマッチング、謝礼金等の課
題がある。制度開始から20年以上が経過し、就
労・子育て環境も変容してきた現在、改めて当
事者の声を聞き、改善に向けて動き出すべき。
市）今年度に援助会員向けのアンケートを予定
しており、各課題について意見を聞いていく。
だて）子育て支援拡充と世情を踏まえ、利用料
金は据え置きか引き下げ、援助会員に渡る金額
は市の助成を足して増加することはできないか。
市）助成については会員の手続きの負担等、様
々な点から研究検討が必要と考える。
おたふくかぜワクチン接種助成について

だて）以前から提案しているが、中々進まない。
多摩地域ではすでに9市が助成制度を導入済み
である。市内の7～8割の子どもたちが接種し
ており、そのニーズは高い。課題は何か。
市）国の審議会で定期接種化に向けた議論が行
われているが副反応についての調査に時間がか
かっており、その状況を注視している。
だて）おたふくかぜも定期的に流行しており、
リスクの高い合併症も懸念されている。慎重か
つ速やかな判断、対応を求める。
マイナンバーカードの保険証利用について
だて）2024年秋に廃止とされている紙の健康保
険証だが、国の方針も二転三転しており、高齢

者の方から、ご不安の声を多く頂いている。
マイナ保険証を持っている方の割合はどうか。
市）10月現在の当市国保は47．6％（約22000人中）
後期高齢者は42．8％（約16000人中）である。
だて）現状を見ると、紙の保険証も併存させた
方が合理的と感じるが、方針が決まり次第、分
かりやすく丁寧な周知・説明を速やかに市民に
対して行い、不安解消を図るよう求める。
※この他に妊産婦、乳幼児等の避難所での対応、
二次避難所、福祉避難所の体制確立への提言、
市のドローンの活用について質問致しました。

油断ならぬ、おたふくかぜ！対策を！！
立憲・市民フォーラム

だて　淳一郎

市議会の模様をインターネットで動画配信しています。
� （詳細は10面へ） 録画配信・ライブ中継はこちらから⇒
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■国分寺市総合ビジョンは自治・分権の視点で
皆）国の諮問機関「第33次地方制度調査会」の
答申では「自治体に対して非平時の際に個別法
によらず、一般的ルールを地方制度として創設
する」予定あり。国の「指示権」拡大、地方自
治体への介入の懸念がある。市として認識は？
答）状況を注視する。自治法では国と自治体の
役割分担が明確。市自治基本条例の趣旨に則る。
■多文化共生推進のための指針の作成を国分寺
市ビジョンに位置づけよ。市民の約２％が外国
人で様々な支援策あるが横串を刺す指針が必要。
答）外国人支援は重要な施策。近隣市でも策定
している。庁内調整図りながら研究していく。

■予算編成方針には…高いパフォーマンスを発
揮できる職員とあり。一つ上、先の仕事ができ
る職員も目指すべきだが残念な事例がある■物
価高騰等市民生活が厳しい状況は市も共通認識
で製品・資源プラ回収の有料化を今は避けるべ
き。脱プラに向けた啓発の取組も不十分。有料
化ありきのHP等でのPR広告は不誠実。順序が逆。
■くぬぎ教室は現在の3館から4、5館と拡大
しビジョンに位置付けよ。特別支援学校との連
携で卒業予定者への声かけ、スタッフについて
は近隣大学等へのPRで増員拡大を図れ。答）対
象者への広報や大学、関係者との連携でスタッ
フ拡大等に取組む。受入れ施設増は今後の検討。

■現庁舎跡地の複合公共施設については、福祉
センターを恋ヶ窪公民館と合わせ社会教育施設
とした複合施設で国分寺市独自の取組を提案。
市の見解は？市民参加で「現庁舎跡地複合施設
市民検討会」を立ち上げて検討せよ。答）提案
は一例として受け止め、複合施設化により市民
の利便性向上、運用形態となるよう検討進める。
■障害者相談員不足は危機的状況だ。解消図れ。
R8年度数値目標、相談員35人事業所14だが達成
の具体策は？答）市内事業者、基幹相談支援セ
ンター等のPTを立ち上げ12月から検討開始する。

公民館事業くぬぎ教室の更なる発展・拡大を
立憲・市民フォーラム

皆川　りうこ

デジタル化推進/CIO補佐官導入で飛躍を図れ
丸山）デジタル化推進を実現するためには、現
状に縛られない姿を描く必要があり、それには
現場の積上げだけでなく大きな構想・方向性を
持つことが重要。他市では外部・民間人材を活
用したCIO補佐官導入事例がある。当市でも
デジタル技術に通じ、プロデューサー能力も兼
ね備えた人材を登用すべきと考えるがどうか。
政策部長）議員指摘の通り、外部からの新たな
視点は重要である。当市のデジタル化を推進す
るために本制度について研究を進めて参りたい。
健康増進／健康ポイント事業実施で促進を
丸山）健康増進においては無関心層への対応が

重要で有効な動機づけが求められる。そこでデ
ジタル技術を活用した健康ポイント事業を実
施、市民活動を後押しすべきと考えるがどうか。
健康部長）議員指摘の通り無関心層への働きか
けは重要と認識。次期健康増進計画では健康ポ
イント対応のアプリ導入を予定。当市に適した
手法について情報収集・研究を進めて参る。
市内事業者支援／介護分野の経営強化支援を
丸山）介護分野では一部過当競争と言われる状
況がある。今後経営的に苦しい事業者が出る可
能性を懸念。市による経営相談や支援を求める。
福祉部長）現状経営面での直接支援は行ってい
ないが、市でできる対応をとって参りたい。

市民参加拡大と理解向上で防災力強化を
丸山）昨年一般質問にて求めた防災フェスタを
早速実施頂いたこと高く評価。当日は多くの参
加者があり成功と理解。今後も継続を求める。
また各団体の希望事項を一覧にし、市民にわか
りやすく広報する等の工夫を求めるがどうか。
総務部長）来年度もプラスアルファの要素を加
え、より多くの市民に参加頂けるよう実施した
い。議員より頂いた意見は市民と各団体のマッ
チングにおいて有効と考える。検討して参る。
その他）働き方改革・超過勤務につき質問。

民間活力とデジタル技術活用で市政前進を！
自由民主党国分寺

丸山　哲平

新海）市制施行60周年を機に新たな市史が編さ
んされることになった。前回の市史は昭和49年
に編さんが決定し、最初の史料目録が発行され
るまで5年を要している。これは明治時代に役
場が火事になり歴史的史料の多くが焼失したた
め江戸、明治期の史料収集に時間がかかったこ
とによる。史料目録第一集は昭和54年に発行さ
れ農家39家の協力による1万1712点の文書目録
が掲載されている。今回の編さんに当たって資
料の収集はどのように行うのか。
教育部長）史料収集については行政史のみなら
ず、旧家や地域に生きた人々の幅広い分野から
収集したい。自治会や商店会、各種団体の皆様

にも古い文書や絵図、町並みや生活風景を撮影
した写真や絵葉書等の提供をお願いし、また市
報、ホームページ、定期刊行物、パンフレット
等の広報媒体を活用して収集を進めたい。また
東京都公文書館には国分寺の歴史にかかわる史
料があるのでご協力をお願いしたい。
新海）前回の市史以降、歴史的史料以外に音楽、
絵画、映像等様々な文化、芸術分野で市民の活
躍が見られる。これらの扱いについては。
教育部長）市立第四小学校には山下清画伯の作
品が保管されている。市制施行以降の現代編は
ジャンルにとらわれない幅広い叙述になること
が想定されるので大学生、高校生も含めた多く

の市民の皆様に特定の分野の調査研究等をお願
いすることも考えている。
新海）市民著述の書籍、印刷物も歴史、教育、
民俗、俳句、歌集、絵本、随筆、自叙伝、写真
集等様々な分野の出版物が刊行されている。貴
重な史料なのでぜひ市史で扱って頂きたい。
教育部長）多くの書籍が市制施行以降の国分寺
市現代史を彩る著作と考える。市史への反映に
ついては市史編さん推進委員会において検討
し、『市史研究』等の定期刊行物にて市民の成
果として発信していきたいと考えている。

新たな市史編さん事業の基本方針について
自由民主党国分寺

新海　栄一

◆アートを生かしたまちづくり（Q）近隣では
小平アートサイト、小金井アートフルアクショ
ン、アートセンタークニタチなどのプロジェク
トを実施しているが本市で検討したことは（A）
ない。市民発の企画への支援はしていきたい

（Q）アートを身近に感じられるような次期文
化振興計画を（A）市民参加の場を設け策定を
進める◆包括的性教育（Q）生命の安全教育に
ついて（A）子どもたちが自分の心や体につい
て理解を深め、安全を守れる実践的対応力を身
につけられるよう指導（Q）性教育はどうある
べきか（A）ジェンダー平等や性の多様性を前
提とする人権教育を基本とし、発達段階を踏ま

え推進（Q）学校外での取組は（A）デート
DV防止講座や、性と生殖に関する健康と権利
を学べる講座、親子参加ワークショップなど実
施※子どもたちを被害者にも加害者にもしない
ためには継続した学びが重要。さらなる取組を
◆「生きる支援」を全力で（Q）自死の現状は

（A）2020年度以降増加傾向にあり毎年20人超
（Q）悩みを聞き、必要な支援につなげるゲー
トキーパーを増やすことが重要と考える。養成
講座の拡充を（A）今年度から職員だけではな
く市民向けにも実施し20名参加「次につながる
講座を」との声も届いている。対象者の拡大に
取り組む（Q）全国的に子どもの自死が増加。

学校での取組は（A）SOSの出し方に関する教
育を推進。自分がかけがえのない存在であると
気づかせ、ストレスへの対処法や援助を求める
行動などを学んでいる※子どもたちが気軽に相
談したり、されたりできる人間関係をつくれる
ような環境を。また、次期計画案で10万人当た
りの自殺者数目標値を8．5としているが、「すべ
ての人を大切にするまち宣言」をした本市では
自殺者0を目標にすべき。全庁的な取組を●そ
の他、ガバメントクラウドファンディングによる
子ども食堂や認定NPO法人への支援など提案。

市民が抱える生きづらさに寄り添う支援を！
国分寺・生活者ネットワーク

小坂　まさ代
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☆ボール広場の面積は子どもの意見をもとに
星）「ボール遊びスペース」（20m×10m）を都
市計画公園「戸倉公園」に設置する。この考え
方がついに市より示された。キャッチボール、
サッカーといった「ボール遊びお試し会」を現
地で開き、子どもたちのアイディアや意見を聞
くことで、その面積を決定していただきたい。
市）懇談会・説明会と声を伺ってきた。今後は、
公園全体における可能な広さの検討など、様々
に考慮して詳細設計を決めていく。
星）「もっと大きくしてほしい」との意見があ
る一方で「これ以上広げる必要はない」との声
も聞く。「子どもたちと決める」ことで、広さ

に対する地域のみなさんの一定の納得感を得る
ことができる。ぜひ行っていただきたい。
☆小・中学校にエレベーターの設置を
星）「生まれつきの病気で階段の昇り降りが難
しい。重たいランドセルを背負うと転落の危険
性が更に増す。だからといって、地域の小学校
に通うことを諦めさせたくない。大好きな姉と
同じ学校に通うことを本人も希望している。病
気のことを含めて理解してくれている幼稚園の
お友だちとの交友関係もなくしたくない。病気
があるからといって、設備が整っている学区域
ではない学校に進むことを当たり前にしてほし
くない」。小学校入学を控えるお子さんのいる

保護者からお寄せいただいた。現在、二小、四
小、四中のみにエレベーターがある。病気、ケ
ガ、障がいのある児童生徒の「まなび」と「場
所」の多様な選択肢を保障するために、全小・
中学校にエレベーターの設置を。
市）現在、校舎の増築に伴い三小、七小、十小
で校舎内の移動の円滑化対応を図っている。他
の学校については校舎の更新や増築のタイミン
グを捉えて検討していくことが望ましい。
星）市が掲げている「心のバリアフリー」に基
づき今後も要望を続けていく。

公園のボール遊び
市立学校のバリアフリー

立憲・市民フォーラム
星　いつろう

●産前からの切れ目のない支援について●
≪新生児訪問≫出産時の骨盤への負荷による不
調や腱鞘炎等への対策について、より専門的な
助言を行えると効果的です。訪問指導員の研修
時に、理学療法士による講座を取り入れてはど
うでしょうか。
⇒（市）今は想定していませんが、常に更新さ
れる情報を収集し、適切な対応に努めます。
≪育児相談≫「地域みんなで子育てしよう」と
内面から啓発することも大切。啓発のためのポ
スター掲示やHPへの掲載はいかがでしょうか。
⇒（市）各事業運営で周知し、その他様々な機
会を捉え、発信したいと考えます。

≪産後ケア≫拡充されていますが、登録したが
利用しなかった方も一定数います。助産師によ
る授乳ケアの訪問や、子育て応援チケット制度
の導入等はいかがでしょうか。
⇒（市）産後ケア事業を拡充する方針。国分寺
市として実現可能なところから進めていきます。
≪産後明けに働く母親へのケア≫①産後に子ど
もを保育所へ預けてから、母体のケアや相談を
受ける機会はありますか。
⇒（市）就労の有無に関わらず、市からのプッ
シュ型でファーストバースデイサポート事業や
乳幼児母性健康相談を実施しています。
②保育所へ預けられない等の対策として都のベ

ビーシッター利用支援制度の導入を要望します。
⇒（市）他市の利用状況を確認し研究します。
●認証保育所との関わりについて●
保育所の意向、通う園児や保護者等の想いを踏
まえ、今後の方向性を丁寧に話し合い、フラッ
トな関係性構築を要望しました。
◆地域に住む様々な背景の人たちが、集まり、
遊び、学び、対話することは、地域で安心して
産み育てることに繋がります。このコミュニテ
ィこそが切れ目のない支援そのものであり、こ
のような市民活動への更なる支援も大切です！

「切れ目のない支援」に、多角的な視点で！
国分寺・生活者ネットワーク

松岡　まり

⑴駅周辺を中心とした防犯について
◆現状：コロナ禍は犯罪件数が減少していた
が、ここ２年は再度増加に転じてしまっている。
自治会や町内会が主体となって防犯カメラを設
置する際の補助金は存在している。
◆理想：犯罪件数を抑制させ、安全・安心な街
にしてくことが大切。※市の総合ビジョンに記
載の目標は令和6年度で460件。
◆提案：犯罪件数の多い駅周辺を中心に防犯カ
メラ設置の強化と、GPSタグ等の市民の購入助
成と推奨を提案。
⑵国分寺市公式ホームページの運用について
◆現状：もっと見やすく使いやすい公式HPに

してほしいという声が引き続き多い。
◆理想：役所に行かなくても申請などが可能に
なる構想も市にはあるため、幅広い方が活用す
る市の公式HPの利便性を高めるのは必須。
◆提案：市民の意見を聞いたアクセシビリティ
の向上のみでなく、アクセス解析ツールを用い
た定量分析や、他自治体の見やすいHPの研究
をし、定期的にブラッシュアップを行っていく
ことを提案。
⑶市の施設の電気代及び契約について
◆現状：電気代高騰のあおりを受けているのは
市民や民間に限らず役所も同様。※R.3からR.4
で電気使用量3％増加に対し、料金は70％上昇。

⇒電力の自由化の影響もあり、契約自体が難し
いという電気代以前の課題もある状況。
◆理想：市の現状を踏まえると次の優先順位で
課題解決をしていくことが必要と考えられる。
①電気の安定供給（契約の安定化）
②電気代の抑制（固定費圧縮による財政改善）
③クリーンエネルギー活用（余力による理想）
◆提案：電力業界の新たな仕組み「デジタルグ
リッド」を提案。この仕組みはP2PやAIの活用
により、上記の①と②を同時に解決できる可能
性がある。（③も解決の見込みあり）

デジタルを活用したより良い街づくりを
無会派（日本維新の会）

寺嶋　たけし

１．新庁舎建設について＝去年の12月から工事
が始まり1年たち順調に進んでいる。引っ越し
については業者を選定中とのこと。文書は6割
削減した。新庁舎ではワンストップサービスを
導入し、窓口・ライフイベント・福祉に関する
手続きを一ヶ所でできるようにする。またグル
ープアドレスやサポートゾーンの導入により職
員の新しい働き方を予定している。
2．西国分寺駅北口について＝駅前のフェンス
で囲まれた土地の有効活用をお願いしたい。⇒
現在は土地開発公社が所有して市が管理してい
る。公共の目的でしか利用できないが一時的な
利用について活用を検討したい。

3．プラスチック廃棄物の有料化について
ごみ全体の歳入と歳出は今回の有料化で、歳入は
4億9，990万から5億5，730万になりプラス5，740
万、歳出は26億7，323万から26億9，388万になりプ
ラス2，065万で、歳入から歳出を引いた市の負担
は3，675万円減ることになると6月議会で答弁し
ていたが、実際には歳出について前回の答弁で
民間処理施設委託料1億5，623万が抜けていたた
め全体としては28億5，011万となり1億7，688万の
増額となることがわかった。市民に負担を強い
るのだから数字は正確に誠実に説明してほしい。
4．国民健康保険税について＝２年続けて値上
げになる。制度上の問題も大きいが一般会計から

の繰り入れが11億円を超えている。急激な値上
げを回避するため今回の値上げはやむを得ない。
5．小学校知的障害特別支援学級検討委員会に
ついて＝資料と議事録をホームページに早く載
せてほしい。情報公開条例で情報は迅速に市民
に公開することになっているので条例順守を。
6．障害者雇用納付金制度ができて重度障害者
も働く時に仕事以外の生活サービスが受けられ
るようになったと聞く。すべての人を大切にす
るまち宣言をしている当市においてはぜひ率先
して前向きに検討して。

情報公開条例を守り情報は迅速に公開すべき
立憲・市民フォーラム

及川　妙子
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①PFASのワーキンググループを作ろう
Ｑ．「国分寺市公害防止条例」に基づいて、医師、
農業者、専門家をまじえた公害対策協議会を設
置すべきではないか。
Ａ．国はPFASが公害だとしていないため、現
時点では設置は考えていない。
②未来につなげる新庁舎を
Ｑ．新庁舎の工事が約4割完成。設計前に市民
ワークショップがあったが、継続的に市民と意
見交換しながら庁舎をつくってほしい。
Ａ．庁舎の完成後、市民意見を募集する。
Ｑ．キッズスペースを設置してほしい。現庁舎
で、子連れの来庁者にアンケートの実施を。

Ａ．キッズスペースは設置しないが、子どもも
使える家具を設置予定。アンケートはしない。
Ｑ．だれでもトイレは、LGBTQ＋が排除され
ず使用できるようピクトグラムなど配慮を。
夜間休日でも使用できれば、障がい者の外出が
しやすくなる。
Ａ．ピクトグラムや夜間休日の運用は検討。
その他、給水スポットや再エネ100％を要望
③ジェンダー平等へ
Ｑ．学校で包括的性教育＊を推進してほしい。
Ａ．助産師やトランスジェンダーによる出前授
業を行った学校もある。いじめ・差別を許さな
い人権教育のため、教師への研修も充実させる。

Ｑ．パートナーシップ制度を、トランスジェン
ダーや事実婚、在学・在勤市民も使えるように。
Ａ．拡大する予定はない。
Ｑ．同性カップルが賃貸住宅の入居を拒まれる
不公平がないよう、LGBTQ＋フレンドリーな
不動産を認証する制度をつくるのはどうか。
Ａ．当事者の声を聞きながら、考えたい。
＊「包括的性教育」って？
従来の性教育ではなく、ジェンダー、人権、性
の多様性などを含めた幅広い性教育のこと。
ユネスコでは5歳からの実施を推奨。

市民とともにつくる新庁舎＆ジェンダー平等
無会派（グリーンな国分寺）

鈴木　ちひろ

外食産業の食品ロス対策について
尾沢：mottECO（モッテコ）は外食産業におけ
る食品ロス削減に有効な取り組みだと考える。
mottECOとは環境省が選定した、飲食店など
で食べ残しを自己責任の範囲内で持ち帰る行為
のネーミングです。これは外食産業に伴う食品
ロスの主要因が消費者による食べ残しであるた
め、環境省が食品ロスの具体的な削減策の一つ
として、まずは食べ切りを優先しつつ、それで
も発生してしまう食べ残しは自己責任で持ち帰
ることを推進しています。その狙いは、外食産
業に伴う食品ロス削減を通して、事業系食品ロ
ス削減のみならず、消費者の行動変容を促進す

ることにあります。環境省ではモデル事業を実
施するなど、その普及と推進に力を入れていま
す。本市の様々な環境施策がある中で外食産業
の食品ロスに対する取り組みはこれまで行われ
てきていない。この政策を取り組むべきと提案
するが、いかがでしょうか。
答弁：食品ロスの削減という視点から有用な取
組であります。外食チェーン店ではコンソーシ
アムを立ち上げ、積極的に取り組んでいる実態
もあり、本市でも食品ロスに関心のある飲食店
もあるのではないかと感じています。よい提案
だと思いますので、先行実施している自治体を
参考にしながら、調査研究をしてまいりたい。

24時間使用可能なAEDの配備について
尾沢：一昨年に私から提案させていただいた本
件は今年の主要施策にもなっています。現状の
進捗状況と今後の計画について教えてください。
答弁：令和10年度完了を目標にし、毎年約8施
設ずつ屋外設置を進める考えです。今年度は全
ての公民館、図書館、市民スポーツセンター、
けやき運動場、ひかりプラザ、室内プールの
AED合計9台を建物の外に移設しました。
尾沢：当該箇所のAEDが24時間使えるように
なったことへの広報にも注力をお願いします。

食品ロス対策　24時間使用可能 AED の拡充
自由民主党国分寺

尾沢　しゅう

■認知症について、当事者の潜在的な能力を発
揮できる場面を地域にひろげ、バリアフリー化
を含む外出支援を！（答）チームオレンジ（チ
ームを組み、ご本人のニーズにあった支援につ
なげるしくみ）として活動の可能性がある拠点、
団体の把握や支援を実施。取組に注視しながら
事業を進める。■家族などを介護しながら働く
ビジネスケアラーが増加し、夫や息子など男性
介護者が増えている。介護の実態にあわせ、既
存の介護者支援策を見直すべき。（答）国は実
態調査を行い、施策の議論を始めている。市民
の意識や社会構造の変化などを踏まえ、新しい
視点での介護者支援策が必要と捉えている。　

■ヤングケアラーについて、当事者からのSOS
に応える具体的な支援策が必要。ひとり親家庭
ホームヘルプサービスなど、既存事業の対象を
拡大するなど検討を。（答）本人の気持ちに寄
り添い、サービスや支援につなげることが大切。
既存の福祉サービスを含め、地域で活用できる
サービスの情報提供と利用支援が行えるように
準備することは必要。研究する。■葬儀等の心
配を抱える市民に、葬儀や納骨、身の回りの物
の整理などを生前に契約する終活支援事業に取
組む自治体がある。時代に適した施策は重要。

（答）市では講演会や講座など開催。地域包括
支援センターでの相談等を通じ、ニーズを把握。

先駆的な取組を参考に研究し、関係部署や関係
機関と連携し取組む。■生物多様性地域戦略は、
ハケの自然を保全し、事業者や個人が所有する
自然地をつなぐことが重要。減少する自然の価
値を生き物の生息の視点からわかりやすく評価
し緑を確保するなど、まちづくりの視点をもっ
て戦略策定を。（答）多様な主体の連携は不可欠。
国の自然共生サイトの動向も踏まえつつ、生き
物の生息生育の場として、公共施設や住宅地な
ども含め、まち中に緑を育てる視点を持ち、市
独自の戦略として実効性のある内容を示す。

認知症基本法がめざす共生社会の実現を！
国分寺・生活者ネットワーク

高瀬　かおる

物価高で実質賃金が18ヵ月連続でマイナスにな
るなど市民のくらし・営業への支援が早急に必
要。ところが、国民健康保険税の２年連続値上
げで加入者に3億円の負担増。さらに、来年6
月からはプラごみの有料化まで進めている一方
で、市長等の特別職の期末手当の増額を提案。
市民への負担増などストップするよう再考を強
く求める。
≪物価高への対策：市民への支援を早急に≫
12月市議会最終日に追加提案予定の補正予算に
営業支援などの予算も計上することを求める。
でなければ市民に支援が届くのが来年5月ごろ
になってしまい遅くなってしまう。

≪高すぎる国保税は均等割の廃止を≫
国保税は他の保険と比べて負担率が高い（右表
参照）。人頭税といわれる均等割を廃止して負
担軽減を。廃止すれば協会けんぽの保険料負担
率に近づく。
≪PFAS問題：市民の不安に応え血液検査を≫
国は健康被害との関連を認めている。であれば
予防原則の立場に立った対策で市民の現状を把
握するべき。民間では血液検査体制の準備や検
査を受けた方への外来診察も実施している。市
が専門家と連携して実施することを求める。
≪認証保育利用者の負担を認可保育所無償化と
同程度へ軽減することを財源も示して求めた≫

市民の負担増も市長ボーナス増額もストップ
無会派（日本共産党国分寺市議団）

中山　ごう

各種健康保険による保険料（税）の比較
モデル世帯
40代4人世帯

夫40代前半・給与収入288万円、
妻40代前半・給与収入235万2千円扶養（中学生・小学生）
 単位：円

R5年度
市国保税

R6年度
市国保税試算

R5年度東京都
標準保険料率

R5年度
協会けんぽ

保険料（注1）

R5年度
都市町村共済
保険料（注1）

40代4人世帯 421,100
（注2） 447,300 611,100

（注2） 312,048 287,285

収入に対する
負担率 8.05％ 8.55％ 11.68％ 5.96％ 5.49％

均等割を廃止 233,100 259,300 333,300
収入に対する

負担率 4.46％ 4.96％ 6.37％
（注1）健保保険料はボーナスなしで試算　（注2）のみ市資料より。それ以外は中山議員の試算。
※各欄の金額は本人負担額。協会けんぽは中小企業の労働者、都市町村共済は公務員が加入す
る健康保険。
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　聴覚などに障害のある方が市議会を傍聴す
る際に、手話通訳者または要約筆記者を派遣
します。m事前予約　e無料
　また、盲導犬、聴導犬、介助犬と一緒に傍
聴もできます。
　i議会事務局　総務担当（内線467）

障害のある方障害のある方へのへの傍聴傍聴支援支援
どなたでも傍聴できます

国分寺市議会では、各議員の資産等報告書
と政務活動費の収支報告書を公開しています。
●資産等報告書

政策法務課（内線443）で閲覧ができます。
●政務活動費の収支報告書

 市議会ホームページ、議会図書室、オープ
ナー（行政資料室）で閲覧できます。

資産等報告書と政務活動費の公開資産等報告書と政務活動費の公開
どなたでも閲覧できます

　皆様の行政等に対するご要望は、請願・陳
情として市議会に提出できます。
　具体的な提出方法は市議会ホームページを
ご覧いただくか、調査担当（内線581）にお
問い合わせ下さい。

請願・陳情の提出請願・陳情の提出
どなたでも提出できます

【場所】
本会議：市役所第1庁舎3階　議場
委員会：市役所第1庁舎3階　委員会室

【時間】
午前9時30分から
開始予定

次回の定例会次回の定例会 インターネット動画配信インターネット動画配信

市議会の模様をインターネットで
動画配信しています

どなたでも傍聴できます どなたでも視聴できます

第1回定例会は、

開会予定です。
2 月 22 日 （木）

　第4回定例会の本会議録（全文掲載）は、 
2月22日（木）から市議会ホームページ「会議
録検索システム」で閲覧できます。
※過去の会議録も閲覧できます。
　本会議録：平成元年以降
　委員会記録：平成17年以降

本会議録・委員会記録本会議録・委員会記録
どなたでも閲覧できます

国分寺市議会会議録

　次回の定例会までの間に開催する委員会等
1月12日（金） 代表者会議
1月16日（火） 議会運営委員会
1月18日（木） 代表者会議
1月24日（水） 総務委員会
1月29日（月） 厚生文教委員会
2月1日（木） 新庁舎建設等特別委員会
2月8日（木） 建設環境委員会
2月20日（火） 代表者会議／議会運営委員会

（1月中の委員会は終了しています）
【場所】市役所第1庁舎3階 委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定
詳しくは、市議会ホームページへ

閉会中の委員会等〔予定〕閉会中の委員会等〔予定〕
どなたでも傍聴できます

上記の詳細は、次の方法で知ることができます。

国分寺市議会公式エックス（旧ツイッター）

本アカウントへのリプライ（返信）、DM（ダイレクトメッ
セージ）には対応いたしかねますのでご了承ください。

https://twitter.com/kokubunji_gikai

市議会公式
エックス

問い合わせ問い合わせ

●定例会・委員会、動画配信
 ⇒議事担当（内線468）
●請願・陳情
 ⇒調査担当（内線581）
●その他
 ⇒総務担当（内線467）

国分寺市議会事務局
☎（042）325-0111（代表）

FAX（042）327-1426

⃝ライブ中継〈本会議〉
本会議は、ライブ中継でご覧にな

れます。
ＨＰ 検索
1010551

⃝録画配信〈本会議、予算・決算特別委員会〉
　本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は、
録画配信でご覧になれます。
【視聴できる期間】開催日のおおむね7日後から
会議録が会議録検索システムに掲載されるまで
※第4回定例会の本会議の動画は2月21日まで

木村＝新庁舎移転にあたり、新庁舎と4小の角
にあたる信号機を、歩車分離式にすべきだ。
部長＝公共施設付近や通学路などの安全確保が
必要な場合は歩車分離式を導入すべきとの警察
庁基準に合致しており、協議を進めていく。
木村＝警察庁は犯罪被害者支援の新たな指針を
出し、犯罪被害者等施策推進課も新設された。
国等と連動して市としても一層の充実を。
部長＝警察庁は、市町村の協力を得つつ、総合
対応窓口の機能・連携強化や財政支援について
一年以内にまとめ、施策を実施するとしている。
市も条例に基づき円滑な支援を図っていく。
木村＝あわせて、相談者が複数の窓口や関係機

関に相談に行った場合、同じ説明を繰り返さな
くて済むようなワンストップ化を強く要望する。
木村＝新庁舎移転にあたり備品等が廃棄される
が、リサイクルできるものは市民を対象に譲渡
や廉価での販売を行うべきである。
部長＝分類作業は開始しており、環境まつりを
活用し取り組んでいく。また市民団体等に対し
ても市役所備品の有効活用の検討を進めていく。
木村＝新庁舎完成後の業務継続計画に関して、
災害時等の市役所代替機能を、現市役所跡地活
用の中で位置づけておくべきだ。
部長＝新庁舎は免震構造だが、備えは必要であ
り、現庁舎用地に建設される複合公共施設は市

役所代替施設として適していると考えている。
木村＝市職員で育児休暇や長期病気休暇で、年
平均で常に22名欠けている状態にある。ワーク
ライフバランスへの配慮に基づく適正配置を。
また採用年齢は私の指摘で現在は40歳まで拡充
されたが定年延長に合わせて、更なる拡充を。
市長＝優秀な人材を確保するためにも採用年齢
を上げていくことは考えていく。ワークライフ
バランスを維持しつつ、かつての、生涯勤め続
けるという時代から状況も変化をしており、そ
うしたことも踏まえて人事を考えていく。

新庁舎と4小の脇の信号機を歩車分離式に！
無会派

木村　徳
いさお

　国分寺市議会では、令和
6年1月18日に、議員研修
として東村山市にある国立
ハンセン病資料館を視察し
ました。
　ハンセン病をめぐる歴史
的経緯や被害、今でも残っ
ている問題について説明を
受け、展示物の見学などを
行い、理解を深めました。

国立ハンセン病国立ハンセン病
資料館資料館で議員研修で議員研修　国分寺市議会では、10月26日から27日にかけて、姉妹都

市の新潟県佐渡市を訪問し、議会交流を行いました。
　4年ぶりの交流となった今回は、議長を含めた議員11名
を派遣し、更なる相互理解を深めるための議会交流や、佐
渡市の先進的な事業について視察研修を行いました。

姉妹都市　姉妹都市　佐渡市と議会交流佐渡市と議会交流

佐渡市の議会だよりの作成行程や表紙の
工夫について佐渡市議会広報特別委員会
の方々を中心に意見交換を行いました。

〈議会交流〉
テーマ
「議会だよりについて」

佐渡市の高齢者施策や、日本で最初に認
定された世界農業遺産であるトキと共生
する佐渡の里山などについて佐渡市の担
当職員の講義を受けました。

〈行政視察〉
テーマ
「高齢者施策、
 高齢者対応について」
「世界農業遺産について」

そのほか、トキの森公園、佐渡国分寺
跡を視察しました。

佐渡市議会交流佐渡市議会交流

佐渡国分寺跡佐渡国分寺跡

ＨＰ 検索
1000106

ＨＰ 検索
1000074

https://www.city.kokubunji.tokyo.jp/shigikai
国分寺市議会ホームページ


